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“4.8分，满分5分。”说起大一选修的网
课《恋爱心理学》，天津外国语大学大三学生
吕男男给出了高分。在课程中，她了解两性
差异，了解恋人应当如何相处，“最重要的是
学习这门课后，更好地树立了恋爱信心”。
据介绍，全国多所高校已开设“恋爱心理”相
关课程。一项调查显示，88.23%的大学生支
持开设恋爱课。大学生在恋爱中出现的问
题集中在表白、相处，及异地恋三方面。如
何解决恋爱中的矛盾和分歧、如何面对感情
的结束是大学生最希望学到的内容。

（来源：中青报）

@老王宝贝：像开了就能找到女朋友一样，
@嘻嘻是晶o：开课的目的能够引导学

生有一个正确的爱情观就还好，也不指望说
开课就有男朋友吧。

@Shirley花香四溢：我觉得真有必要，
一些人对于爱情的世界观参差不齐，会导致
因为爱情步入的婚姻在于柴米油盐碰撞后
的变得没有任何力量。在大学时能让人懂
得什么是正确的爱情观，能减少在婚后的悲
剧。

@朴团团的小兔子：恋爱是个蛮主观的
事情，每个人的恋爱都是不一样的，不是靠
一门课就能学会的，就像开一门课学人生但
人生还是要自己去走去摸索，但能讲讲我们
该以一个什么样的态度去面对去看待爱情
与爱人也挺好的，以防以后被骗。

@火车王丶：要是恋爱能和物理一样简
单就好了。

大学该不该必修恋爱课？这是去年某
一期《奇葩说》的辩题，也曾引发广泛探讨。

“恋爱”这个话题，对于大学生群体来说，是一
个十分敏感的话题。小编认为，恋爱课教什
么，至关重要。倒也不是期待修完恋爱课，可
以学会谈恋爱。好的恋爱课，并不是让我们在
谈情说爱里成长，而重要的是在知识塑造、技
能学习的同时，做好内心世界的建设。

高校开设恋爱课程？
近9成学生表示支持

“我是长虹电水壶经销商，10.8号短时
间内以远远低于成本价被拍20多万单，此
次已对新概念公司造成巨额损失，面临破
产倒闭，订单无法安排发货。”10 月 10 日，
在京东平台，一家名为“长虹厨房电器旗舰
店”的客服页面出现了这样一则告示。因
被某推广机构恶意欺骗，10 月 8 日短时间
内长虹水壶以远远低于成本价被拍了20万
单，给公司造成巨大损失，面临破产倒闭，
公司员工也将面临失业，订单无法发货。
目前，公司已向有关部门报案。然而很多
网友对这一说法提出了质疑。

（来源：21世纪经济）

@七年一次重生：这是刷单的惯用手
法吧。然后不小心设置人数多了，被真实
买家弄到，呵呵。

@只想吃螺蛳粉和蛋黄酥：现在薅羊
毛越来越多，大家都很希望买到便宜货，但
这种建立在别人痛苦上的薅羊毛，真的薅
得开心吗？很多人说消费者没有错，是商
家自己设定错位……那如果你工作中一个
简单错误亏损了几百万，你也想去弥补
吧。给商家一个弥补的机会吧。

@奔奔放放的茶么么：玩不起就不要
玩啊！发现亏太多了就赖消费者了。券是
领的也不是偷来抢来的，回头发现亏不起
就报警赖消费者通过不正当手段购买？完
事了还是消费者的锅，商家一点错也没有，
这种我弱我有理的真的同情不起来，虽然
亏那么多真的可能破产。

说起来，这已经不是电商平台上第一
次发生“薅羊毛”行为了。此次事件不同的
是，此次并非系统Bug，而是商家自陈遭遇

“恶意欺骗”，却没有详细说明究竟是哪里
出了问题，事件还有待调查。只是，尽管羊
毛党猖獗，但这单“恶意欺骗”者也不是顾
客，一句“面临破产倒闭，订单无法发货”就
把消费者打发了，商誉恐怕是完全抛弃了。

被薅羊毛濒临破产
卖家哀求客户退货

确实是，如今肥胖率和近视率高
企，令人担忧。但“小胖墩”和“小眼镜”
也不全都是不注重身体锻炼的结果。
提高青少年身体素质的出发点固然是
好的，可一刀切的考核手段无疑也是简
单粗暴，甚至对孩子来说是一种身心的

“二次伤害”。学生的体重超标或者视
力下降，原因是多重的，责任是多方的，
在激烈的中考竞争中，怎能让学生一人
承担？

近视跟超重会扣分？
山西长治中考新规引争议
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近日，山西省长治市从 2022
年起将把裸眼视力和体重考核结
果纳入中考总成绩的消息，引发
社会关注。通知显示，该市中考
将增设学生综合素质评价50分，
其中身体素质占 20 分。而裸眼
视力和体重作为重要评价指标，
各占 5 分。面对公众质疑，长治
市教育局相关负责人回应：“这两
项考核，考生最后得分差距并不
大，主要是想起到一个导向作用，
引导青少年自觉加强体育锻炼、
保护视力，提高身体素质。”

（来源：新华每日电讯）

@克里斯托弗的罗宾：中
考成绩能差一分两分的吗？

@你学位证没了：出发点
是好的，但视力跟成绩挂钩，
多少有点不合适。

@差点憋死的小黄瓜：近
视和遗传有关系的，有的人怎
么瞎胡闹费眼睛就是不近视，
有的人生下来就是近视，有的
人特别容易涨度数，按这个加
分太不公平了。

@爱学习的五柳先生：这
样会不会滋生以后找关系开证
明？毕竟现在近视的太多了。

@RACheng- ：挺 好 的
啊，5分如果真的起到导向作
用那真的值。很多人现在都
不重视近视眼，后来带上眼镜
才后悔。

@渔村舵手：重视学生近
视工作很有必要，但是与中
考等实施挂钩，就属于“和尚
念歪经”行为，涉嫌歧视不同
群体，造成不公平现象。

@庞亚辉感悟营销：探究
为何近视高发，以及如何避免
近视高发才是根本，而不是如
此就结果来评分！

常识告诉人们，消防车执行任务，不论是
高速上救火还是救援路过，均免收通行费。
不过矛盾之处在于，涉事车辆为无牌地方消
防车，由于未悬挂专用号牌，不属于免费通行
车辆，也就是说，该收费站按规定收取通行
费，确实也不算过错。这件事情，主要在于工
作人员该如何根据实际情况灵活处置。

无牌消防车上高速灭火
被要求收取往返通行费

10月9日，平洞高速桃江段一小车发生
自燃。接到桃江县消防大队增援任务后，事
发地附近大栗港镇应急管理办立即安排一台
消防车赶赴现场，20分钟后火被扑灭，消防
车在驶出桃花江出口时被收取20元过路费，
往返共计40元。应急管理办相关人员认为
救援车辆应免费，但收费站却以未挂警牌为
由不同意减免费用。10月11日，据报道，益
阳分公司充分肯定了消防队的救援并表示感
谢，同时按照应急救援处置的原则，主动退还
了往返通行费40元。 （来源：中国消防）

@我是妙脆jio：这钱不能免？
@铃儿响叮当201109：还是先灭火吧，安

全第一。
@颜色永远坚忍不拔：那个自燃的小车

需要为消防灭火买单吗？
@林家小林妹：只要消防没收灭火费，高

速就不应该收。
@Hu_高jun：唉，牌照也没挂、消防服也

没穿、证件资料也不带，也要整顿一下了……
@平凡和简单2：当然要按政策来。
@昨夜今晨：理性看待，没挂牌谁知道你

是消防队的还是拍电影的？
@SunnySado：未挂警牌，当时没减，如

果之后可以出个书面证明，再退还过路费也
好呀。

@想露一手：如果没有悬挂合法的机动
车号牌，是根本不允许上路的。至于收费还
是免费的，是下一步的事情了。

@猫外公：为什么不上牌？消防车上牌
应该手续不复杂。


